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民主黨立法會議員何俊仁（AV
仁）今年初大鑼大鼓提出要辭職來引
發所謂「變相公投」，更擺出一副
「雖千萬人吾往矣」的姿態，表明就
算民主黨不支持，他也會堅持去馬云
云。但日前何俊仁卻自打嘴巴，在反
對派「五方平台」會議後宣稱，考慮

到目前社會氣氛未必熱烈支持「辭職公投」，承認結
果與預期「有落差」，故決定不向民主黨提出「辭職
公投」云云。然而，何俊仁提出「辭職公投」之時，
社會輿論都是一面倒反對，除了民主黨內一眾急切上
位的少壯派之外，連其他反對派政黨都不以為然，早
已表明「辭職公投」乏人支持，為什麼何俊仁當時不
立即收回建議，而要等到現在才急急「縮沙」？何俊

仁自打嘴巴，醜態百出，究竟說明了什麼？
原因很簡單，就是何俊仁的如意算盤再打不響。何
俊仁提出「辭職公投」，目的有四：一是以「公投」
來挑動政治對立氣氛，以此將民主黨綁到激進路線之
上，最終否決普選方案。二是藉辭職在區議會選舉前
進行一場全港性補選，令緊接其後的區議會選舉變得
高度政治化，為疏於地區工作的反對派提供彈藥。三
是進行補選時，其他反對派政黨在情在理都要支持民
主黨候選人出選，形成眾星拱月之勢，並且要讓出陣
地及樁腳，變相協助民主黨造勢，將有利民主黨在區
選的選情。四是藉辭職讓其愛將民主黨副主席、新界
西區議會議員尹兆堅接班，令尹可以在較安全的環境
下接班。
何俊仁「辭職公投」從來都是一場充滿政治計算的

行動，與所謂反映民意沒有一點關係，這點反對派政
黨都知道，所以一直對此反應冷淡，學聯和「學民思
潮」更表明不會支持，學民更當何俊仁是「乞兒」，
「拋低」20萬元作「掟煲費」離場。但更令何俊仁意
興闌珊的，是他機關算盡最終卻算盤落空。特區政府
已經表明，由於時間安排關係，如果何俊仁堅持辭
職，有關補選很可能會安排於下年初，即是何俊仁藉
補選影響區選的圖謀已經落空。反對派政黨亦表明不
會支持何俊仁，最多口頭上聲援，但一兵一卒都不會
給予民主黨，屆時何俊仁要派人參與補選，不要預期
反對派政黨會出人出力助選，他們才不會為人作嫁衣
這麼笨。
更令何俊仁始料不及的是，他在黨內推出尹兆堅接

班，以為是十拿九穩，結果卻打開了「潘多拉的盒

子」，黨內的少壯派隨即摩拳擦掌，明箭暗箭齊發。
尹兆堅雖然是副主席，卻非「根正苗紅」的民主黨
人，只是何俊仁由街工「強撬」過來，並一力推其上
位，他沒有穩固實力，也不見得有何政治魅力。少壯
派都說，為什麼一定是尹兆堅？為什麼不採取黨內選
舉的方法決定，而要由大佬一錘定音？於是，在何俊
仁表態會辭職之後，另一位副主席羅健熙，以及區諾
軒、鄘俊宇等少壯派區議員都有意一戰，論牌面也不
比尹兆堅差。各人近幾個月一直展開暗戰，拉幫結
派，四處串連，與他們相比，尹兆堅根本沒有勝算。
即是說，將來在黨內討論誰人出戰時，尹兆堅並沒有
十足把握，何俊仁「傳位」的策略很大機會落空，這
樣還辭職來幹什麼？令他最終決定撤回方案。
何俊仁是政壇老將，可惜近年年齡卻與智慧成反

比，愈老愈糊塗，愈老愈激進，更私心作祟，妄想可
以將議席私相授受，最終機關算盡，成為政壇笑柄，
也是他自找。

何俊仁打錯算盤淪為笑柄 郭中行 資深評論員
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此次A股暴跌是中國資本市場對外開放遭遇的一次
「伏擊戰」。從6月15日到7月2日，僅13個交易日，
上證綜指就大跌近27%，創業板更是狂瀉近四成。此次
A股下跌主要有兩個原因，第一，個別交易商大量向散
戶提供孖展融資，一萬元的股票，可做兩萬元的孖展
融資，個別交易商更提供相當於股票市值5倍的孖展融
資，這種經營手法，風險極大，為國際金融大鱷創造
了狙擊A股的機會；第二，國際金融大鱷趁中國監管當
局要求降低孖展比率的時候，大舉沽空，推冧股市，
製造「孖展客」被斬倉的殘酷局面，股指下瀉一發不
可收拾。

刻意做空中國 擾亂中國經濟
事實上，近期國際金融大鱷已經不斷唱衰中國。有

國際投資銀行為狙擊中國股市，誇大中國經濟下行壓
力和股市泡沫風險，強調每一次股市利好（例如減利
率或者降準）都是逃命機會，加速基金投資對公募基
金的贖回，以此引發流動性緊張，最終形成股市整體

性恐慌拋售；另一方面，利用高槓桿的特點，蓄意做
空，通過打壓引發融資盤平倉，造成相互踐踏下的循
環下跌，達到四両撥千斤的做空效果。

大摩去年12月5日大力煽動中小戶入市，更預測：
「明年滬指或漲到16,785點」，到了今年6月12日，大
摩為了推低股市預測，立場一百八十度轉變，發出警
告說：「不要在近期投資中國內地股市，上證綜指6月
的高點，可能已經標誌着牛市到達頂點」。因為大摩
和某些基金已經做好不斷推冧A股的準備，要製造散戶
的恐慌心理，讓散戶盲目地斬纜，自相踐踏離場。人
民銀行旗下媒體《金融時報》近日刊登題為《打擊惡
意做空刻不容緩》的文章指出，大摩一會預測滬指要
漲到16,785點，一會兒又說6月12日5,178點就是牛市
頂點。翻雲覆雨的背後顯然刻意做空中國股市，擾亂
中國經濟。

中國正在進行金融改革，對於金融的槓桿作用和風
險理解得不充分，防範做空風險的經驗仍然不足夠，
而國際金融大鱷則是沽空的能手，手段狠毒，能動用

的資金規模大，籌備時間長，懂得掌握出擊時機，更
加懂得利用股指期貨、ETF等一系列金融衍生工具組
合做空。當中國監管當局去槓桿化、減少金融泡沫的
時候，大鱷突然發難，大舉造淡。國際金融大鱷沽空
A股更企圖「一箭雙鵰」，既要在股票市場狠狠撈一
把，更針對內地政府「創業創新」的戰略，全力狙擊
創業板，影響風險基金的投資信心，拆掉為創新科技
企業融資的平台，扼殺中國的新科技、新產業發展。

國際金融大鱷狙擊A股，《蘋果日報》自然全力配
合，危言聳聽，散播「中國政權危矣」的論調，擾亂
香港市場，為國際金融大鱷衝擊中國股市和經濟出
力。因為他們不想中國由製造業大國成功轉型為資本
輸出大國、金融業大國，千方百計破壞中國經濟轉型
升級，阻止中國全面崛起。

中國有信心有能力打贏金融市場「保衛戰」
國際金融大鱷曾多次使用相同的手法，洗劫過許多

發展中國家，使這些國家多年積累起來的經濟成果盡
付東流。但是，中國和被洗劫的國家完全不一樣。第
一，中國經濟實力堅實，中國是全球第二大的經濟實
體，擁有雄厚資金，外匯儲備高達4萬億美元，1998年
已經在香港市場和國際金融大鱷較量，有「生劏大
鱷」的戰績；第二，中國有嚴格的外匯管制，也有嚴
格的資金來龍去脈追查制度，容易查出是什麼人在狙
擊A股， 容易掌握敵情；第三，中國的證券界、金融

界、股民，都有強烈的愛國心，義無反顧共同抵禦國
際金融大鱷的惡意攻擊；第四，也是最重要的一點，
中央政府已採取必要措施，包括暫停暫緩IPO發行，準
備動用萬億資金於救市，全力以赴穩定股市，穩定人
心，打贏這一場中國金融市場和經濟的「保衛戰」。

「干預市場說」是雙重標準
中央雷霆萬鈞救市，國際金融大鱷及其同伙急

了，紛紛指責中國的救市措施是干預市場，是「有形
之手」，「令成個股票市場亂晒大龍，結果得不償
失」。這說明國際金融大鱷孤注一擲沽空A股，如今
中央政府強勢反擊，他們底氣不足，實力不足，擔心
敗下陣來，損失慘重。所以大談「自由市場經濟」，
打輿論戰，阻止中央政府打大鱷。只許國際金融大鱷
「唱空造淡」，掠奪股民，卻不容許中國政府捍衛
國家的金融安全和股民利益？世界上沒有這樣的道
理。

金融海嘯後，美國政府大印鈔票入市買起價格低殘
的股票和衍生工具，推出多輪的QE拯救經濟，國際金
融大鱷怎麼不指責是干預市場；美國的金融監管部
門，在全世界範圍起訴別國的銀行操縱外匯市場和股
票市場，接二連三開出以百億美元計的天價罰款單。
為什麼美國政府可以維護自己的金融市場穩定，保護
美國的金融安全，中國卻不可以？這分明是雙重標
準，根本不值一駁。

高天問

內地A股最近大幅度回調， 國際金融大鱷一邊狙擊，一邊唱衰中國，鼓吹「中國經濟必

然崩潰論」，《蘋果日報》亦唯恐天下不亂，持續唱衰A股，叫囂沽空，更揚言「Ａ股在周

一若不能反彈，政權危矣！」事實上，中央政府已經採取強而有力的救市措施，保持市場穩

定，恢復市場信心。西方反華勢力及其代理人別有用心，利用A股市場波動搞垮中國的陰

謀，注定以失敗告終。

鼓吹「中國經濟崩潰論」別有用心注定失敗

反對派濫覆核拉布阻港發展 豪擲800萬裝修買樓 鴿黨被質疑「錢從何來」
香港回歸祖國18載，期間

經歷了前所未有的挑戰，我
們受到國際金融危機的衝

擊，政府被迫「入市打大鱷」；沙士、禽流感等疫症
引起社會恐慌；特區政府又首次推行減赤措施；更令
人遺憾的是，反對派立法會議員否決普選方案，阻撓
本港民主向前行，市民「一人一票」普選無望。
回歸以來，中央一直推行各項對香港及內地都互惠
互利的政策，既應付短期需要，更考慮到長期的兩地
利益，中央開放個人遊，與香港簽訂CEPA協議，支
持香港協辦北京奧運馬術比賽等。香港在任何高低起
伏的日子，都有強大的祖國作支援。
普遍認為，在國家不斷發展及強大的情況下，香港
本應越做越強，東方之珠應越來越明亮。可是，反對
派在這18年來的所作所為，令關心香港未來的人，憂
心忡忡。多年來，反對派政黨不斷鼓勵及協助市民申
請法援，企圖透過司法覆核阻止各項基建工程上馬，
不單拖延工程進度，更導致成本上漲而嚴重超支。

一切議題政治化令社會空轉

此外，反對派無視社會對土地開發的需要，在議會
內拉布，拖延各項土地規劃的撥款申請。又在議會外
聯合激進團體，透過包圍立法會或其他手段，阻撓特
區政府落實發展經濟、改善民生的施政工作，將一切
經濟及社會議題政治化，令社會空轉。去年更發動佔
領行動，製造政治內耗，導致社會撕裂，重創香港。
「違法不代表不尊重法治」、「你不代表我」等從佔
領行動所產生的激進、不講理思想，嚴重荼毒部分港
人，特別是年輕一代。
與此同時，一群不斷挑戰中央權威、宣揚排內、鼓

吹仇視內地人，甚至主張香港獨立的激進本土派分
子，進一步將香港推向險境。更令人憤怒的是，反對
派對少數激進人士的暴力港獨行徑，選擇包庇放任，
對大多數港人抱持落實普選的期望，則選擇置之不
理，執意否決2017年特首普選方案。
以上可見，反對派在政治上已走火入魔，經濟方面

則患有「隔絕內地症」，社會民生事項卻拉布成癮。
香港特區可謂面臨前所未有的危機。我衷心希望，反
對派深切反省，摒棄對抗中央、搗亂香港的態度，改
過自新，回頭是岸。 註：標題和小題為編者所加

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）經常呻窮的民主黨，
在選舉前夕豪擲800多萬元豪裝現有位於太子道的民主
黨總部會址，並在荔枝角購買近千呎的工廈單位，予該
黨的創意媒體部門辦公，令人質疑「錢從何來」。
區議會及立法會選舉將於今明兩年舉行，各政黨及政

團都需要大量資源應付選戰。不過，民主黨似乎「資源
不缺」：該黨昨日向傳媒介紹耗費130萬元重新裝修的
黨總部。

民主黨主席劉慧卿昨日稱，現總部實用面積1,800
呎，已不敷應用，他們本擬物色一個五六千呎的單位，
但價錢太貴，惟有擱置，而改於荔枝角時豐中心買入一
個面積約1,000呎的工廈單位，讓創意媒體部進駐，購入
價連裝修費約700萬元。
被問及「錢從何來」，及何以不將資源預留在應付選

戰，劉慧卿稱，民主黨今年在售賣獎券及街頭籌款等均
「反應良好」，故該黨有足夠資源應付選戰。民主黨副
主席羅健熙則稱，年輕人傾向在網上途徑接收信息，該
黨為此成立了新媒體部門，並相信該黨未來在這方面會
不斷投入更多資源云。

稱「青年新政」區選搶位
另外，各反對派黨派在選舉中會「協調」出戰的選
區，但多個在「佔領」後出現的組織，如「青年新政」
等就「唔聽佢哋支笛」。民主黨副主席尹兆堅昨日承
認，該黨與「青年新政」的協調出現問題，「青年新
政」拒絕開拓新區，但就要求該黨「讓」區，令雙方
「撞區」的數目由最初3、4個增至近期最少8個，估計
選舉臨近，「撞區」的數目將會不斷增加。
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香港文匯報訊（記者 連嘉妮）立法會主
席曾鈺成昨日接受電視台專訪時指，無法
達至2017年特首普選，令香港市民失望，
也令特區政府日後難以突破政治障礙，管
治會更難。
對於反對派綑綁否決特首普選決議案，

曾鈺成昨日指出，特首經普選產生才能讓
市民參與，特首才會更向市民負責，更能
回應市民訴求，但決議案被否決，2017年
將繼續由1,200人選特首，將來無論誰當特
首，都更難建立管治權威。

搞民生都碰到政治障礙
他坦言，雖然包括反對派都說要集中解

決民生、經濟問題，但大家都明白，搞民
生都會碰到政治障礙，例如建屋要找地，
找地卻充滿政治，若特區政府政治能量不
足，很難突破障礙。
被問到決議案投票失誤事件，反對派

抹黑建制派只到中聯辦而不向市民交
代，曾鈺成反駁道：「去一次中聯辦，
傳媒報道廣泛。但我們在事件後，差不
多每天落區見選民，每天都被選民『鬧
爆』，去聽取他們的意見，你們不會報
道？你說那一方較重要呢？過去我這個
星期，經常落區見義工、選民，還有支
持團體的代表。」
曾鈺成早前表示，會在完成今屆主席後

成立智庫，研究包括2047年後，香港如何
再走「一國兩制」等項目。他昨日建議，
可參考當年回歸時草擬基本法般，讓港人
參與討論，又指其智庫不會走所謂的溫和
「第三條路」，「我認為將來智庫都有很
鮮明的政治概念，就是『獨立但不中
立』，不可能甚麼立場都沒有。」

范太批斷章取義添憂慮
反對派亂講國安法

范徐麗泰昨日在接受電台訪問時指出，新的國安法
屬於原則性法律和國家安全的大框架，而香港本

身有基本法保障，「只要俾少少時間睇吓就唔會擔
心。」她強調，立法會議員等參政者應看清有關的內
容細節，「呢啲係基本常識」，不要斷章取義、上綱
上線，繼而引起社會憂慮。

為爭曝光 擺出「烈士」形象
范徐麗泰坦言，身為中國人，既然手持特區護照，

即承認自己是中國公民，就應遵守國家憲法，而非要
挑戰憲法，或為爭取曝光率而擺出一副「烈士」形
象，「由朝到晚，利用啲理由作藉口，做反對動
作。」
被問及國安法的通過是否催逼香港盡快落實香港基
本法二十三條立法時，范太強調，落實二十三條立法
是香港未完成的憲制責任，「始終要做」，但她認為
中央並不急於要求特區政府立法，而特首梁振英已表
明今屆政府無計劃落實二十三條。

律政司司長袁國強昨日在北京出席首屆中華司法研
究高峰論壇後與傳媒談話時指出，中央已清楚說明並
非針對香港，不會透過香港基本法第十八條加入附件
三使其適用香港。在這情況下，應該看到這是尊重
「一國兩制」的做法。「因為始終香港的基本法下，
我們有二十三條，當然我們有憲法責任，現在未做，
但在適當時候，我們會處理。」

袁國強：國安法無訂立新刑罪
他續說，在整條國安法中，並沒有訂立新的刑事罪

行。「換言之，一個具體行為在《國家安全法》通過
前和通過後，刑責的情況是一樣，所以不應因為通過
了《國家安全法》，突然多了這個擔心。在法律上不
存在這個問題。」
被問到能否承諾反對派組織的成員回內地時，不會

因違反國安法而被拘捕，袁國強強調，這不是承諾與
否的問題，而是錯誤角度的問題。「香港發生的行為
不會因為通過了《國家安全法》而擴闊了或增加了刑

法上的責任。剛才你（記者）問的問題，因為沒具體
的行為或具體事件，在法律上不可以憑空在這個空間
下作承諾，這在法律上不應該這樣做，也不可行
的。」
工黨主席李卓人近日聲稱，會透過立法會議員回內

地考察的身份「試試《國安法》水溫」。被問到會否
確保李卓人屆時不被拘捕時，袁國強指出，這不是香
港特區政府官員確保的範圍，而任何一個香港人若在
內地需要幫助，香港特區政府也會依據既定機制提供
適當幫助，但現在不可能預先憑空去說。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國人大常委會最近通過《國家安全法》，有反對派中人

聲稱國安法會影響港人往返內地。全國人大常委范徐麗泰昨日批評，發放有關言論的立法會

議員應看清有關內容，而非斷章取義，引發香港社會憂慮。更不應為爭取曝光率而擺出一副

「烈士」形象，「利用啲理由作藉口，做反對動作。」
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